

TUN

THE UNION NEWS

EN ESTE NÚMERO

Sindicato sostuvo reunión con CEO de Anglo Chile y dio la bienvenida al nuevo gerente general de Los Bronces

Avanza el trabajo conjunto entre sindicatos de supervisores de Los Bronces y Andina

Sindicato participó en visita técnica a Planta Las Tórtolas junto a Patricio Hidalgo y Carlos Espinoza

SINDICATO DE SUPERVISORES ANGLO AMERICAN CHILE, SANTA LUCÍA 256, PISO 4 - SANTIAGO WWW.SUPERVISORESANGLO.CL



EDITORIAL

La llegada de un nuevo gerente general siempre marca un momento importante para una operación como Los Bronces. Esta vez, la incorporación de Carlos Espinoza ocurre en un escenario de estabilidad, con proyecciones operacionales favorables y una estrategia que, en términos generales, ha dado resultados concretos. La aplicación disciplinada de las definiciones estratégicas ha permitido mantener una producción sólida, y todo indica que se cumplirá con lo presupuestado para este año. No obstante, desde el Sindicato mantenemos la atención puesta en los costos de la mina. La sostenibilidad del negocio depende, entre otras cosas, de cómo se gestionan los recursos y de qué forma se equilibra eficiencia con bienestar laboral.

Desde el Directorio valoramos positivamente la llegada de Carlos Espinoza, un profesional con trayectoria y cercanía, y confiamos en que esta nueva etapa estará marcada por un diálogo fluido y respetuoso. Ese ha sido el sello de nuestro Sindicato, y esperamos que siga siendo también el de la administración. Por ello, agradecemos la disposición que ha manifestado el nuevo gerente general en las reuniones sostenidas hasta ahora, y reiteramos nuestra voluntad de colaborar en todas aquellas materias que impacten el desarrollo de la operación y el bienestar de nuestras socias y socios.

En esta transición, queremos también expresar un sincero reconocimiento a Felipe Rau Parot, quien asumió interinamente la gerencia general durante el último mes. Su gestión se caracterizó por la cercanía y una actitud constructiva hacia el trabajo sindical. Le deseamos mucho éxito en los nuevos desafíos que asumirá dentro de la Compañía.

En otro ámbito, y como corresponde a esta fecha, nos es muy grato comunicar que, durante el mes de julio, todos los supervisores y supervisoras recibirán un reajuste por IPC correspondiente al período enero-junio de 2025. Este ajuste, del 1,95%, se encuentra contemplado tanto en los contratos individuales de trabajo como en el convenio colectivo vigente.

Por último, y no menos relevante, queremos reiterar que los temas productivos no son los únicos que nos movilizan como organización sindical. Uno de los focos que hemos definido para este segundo semestre es seguir avanzando en materias de diversidad e inclusión en todos los niveles. Sabemos que una organización más justa y representativa no solo es más cohesionada, sino también, más eficiente y con mayor capacidad de adaptación a los nuevos tiempos.

En esa línea, seguiremos trabajando para que cada paso que demos como supervisores y supervisoras contribuya a una operación más sostenible y humana.



Sindicato sostuvo reunión con CEO de Anglo Chile y dio la bienvenida al nuevo gerente general de Los Bronces

En una nueva edición de la ya tradicional reunión semestral con el CEO de Anglo American Chile, Patricio Hidalgo, el Directorio del Sindicato de Supervisores sostuvo un encuentro de trabajo que estuvo marcado por un hito relevante: la presentación oficial del nuevo gerente general de Los Bronces, Carlos Espinoza, quien asumirá formalmente el cargo el 1 de agosto. La instancia permitió compartir impresiones con el ejecutivo y conocer de primera fuente sus enfoques de liderazgo, así como los lineamientos que busca imprimir a su gestión.

La reunión se desarrolló aproximadamente un mes después de la salida de Marcelo Bustos, quien dejó la gerencia general de Los Bronces a fines de junio. Durante ese periodo, Felipe Rau Parot asumió interinamente la conducción de la operación. En este contexto, el Directorio del Sindicato aprovechó la ocasión para agradecer el compromiso y la disposición de Felipe Rau, valorando especialmente el diálogo fluido mantenido durante la etapa de transición.

Encuentro

Durante el encuentro con Carlos Espinoza, el Directorio planteó los aspectos que considera fundamentales para la relación entre el Sindicato y la Administración, enfatizando el valor del diálogo abierto, la confianza mutua y la voluntad de avanzar de manera colaborativa. Por su parte, el CEO Patricio Hidalgo destacó la trayectoria del nuevo gerente general, resaltando su capacidad para establecer relaciones humanas cercanas y de respeto, una cualidad importante para liderar en contextos exigentes.

Para el Directorio, el perfil de Carlos Espinoza resulta coherente con el estilo de relación que el Sindicato ha impulsado históricamente: basado en la apertura, la disposición al entendimiento y una colaboración efectiva. En ese sentido, el Directorio manifestó su confianza en que esta nueva etapa se desarrolle bajo ese mismo tono de diálogo constructivo y respeto mutuo.



Carlos Espinoza, nuevo Gerente General de Los Bronces

Carlos Espinoza es Ingeniero Civil en Minas de la Universidad de Santiago de Chile. Posee un diplomado en Innovación Tecnológica para la Industria Minera con mención en Geomecánica y Geotecnia, y un MBA con especialización en Industria Minera de la Universidad de Chile.

Cuenta con más de 30 años de trayectoria en el sector minero, habiéndose desempeñado en posiciones de liderazgo en compañías como Codelco, BHP y Antofagasta Minerals.

Su cargo más reciente fue como Gerente General de Minera Centinela, donde lideró la operación durante cinco años. Su gestión se distinguió por alcanzar resultados operacionales sobresalientes, mantener altos estándares de seguridad — sin registrar accidentes fatales—, e impulsar políticas de inclusión y diversidad que permitieron elevar la participación femenina en la dotación a un 27%, superando ampliamente el promedio de la industria.



Avanza el trabajo conjunto entre sindicatos de supervisores de Los Bronces y Andina

El miércoles 9 de julio se realizó la segunda reunión de coordinación entre el Sindicato de Supervisores de Anglo American y el Sindicato de Supervisores de la División Andina de Codelco, (SISAN).

Esta instancia forma parte de una agenda de trabajo mensual que ambas organizaciones han definido en el contexto del proyecto de integración operativa entre Los Bronces y Andina.

Trabajo conjunto

En la reunión, cada directorio expuso los puntos que considera prioritarios, se actualizaron procesos que ya venían en discusión, y se acordó mantener una línea de trabajo que permita anticiparse a los escenarios futuros.

Las reuniones entre ambos sindicatos continuarán de forma mensual mientras se avanza hacia la firma del acuerdo entre Codelco y Anglo American. Una vez concretado ese hito, se evaluará la periodicidad más adecuada para mantener la coordinación entre ambas organizaciones.

Sindicato

Desde el Directorio del Sindicato, se valoró positivamente esta nueva jornada, destacando la disposición de ambas partes a optimizar el tiempo disponible para el análisis conjunto de los principales temas que preocupan a las y los supervisores en este proceso.



Proyecto Andina-Los Bronces

El 20 de febrero, Codelco y Anglo American firmaron un memorándum de entendimiento para coordinar sus operaciones en el distrito minero que comparten en la alta cordillera, integrando progresivamente sus operaciones Los Bronces (Anglo) y Andina (Codelco) bajo un modelo de extracción y procesamiento conjunto entre 2030 y 2051.

Este acuerdo busca:

- Aumentar en 120 mil toneladas anuales la producción de cobre fino.
- Generar un valor adicional estimado de US\$5.000 millones, de los cuales el Estado chileno recibiría aproximadamente US\$3.750 millones.
- Mantener la propiedad y gestión independiente de cada compañía sobre sus activos, plantas y dotaciones.
- Compartir infraestructura de procesamiento, optimizando recursos y reduciendo la huella ambiental.

Entre sus principios fundamentales se encuentra el compromiso de no utilizar agua dulce continental, proteger la biodiversidad altoandina y asegurar un desarrollo minero sustentable, con resguardo del entorno y respeto por las comunidades.

Sindicato participó en visita técnica a Planta Las Tórtolas junto a Patricio Hidalgo y Carlos Espinoza



En el marco del compromiso por fortalecer la comunicación directa y el trabajo colaborativo entre el Sindicato y la administración de la Compañía, el Directorio del Sindicato de Supervisores participó en una visita técnica a terreno en la Planta Las Tórtolas, instancia encabezada por el CEO de Anglo American Chile, Patricio Hidalgo, y que contó también con la presencia del nuevo gerente general de Los Bronces, Carlos Espinoza.

La actividad, que se enmarca en una práctica habitual del CEO de recorrer las operaciones de la compañía, tuvo como propósito inspeccionar en terreno aspectos técnicos de la operación.

En esta oportunidad, la invitación se extendió al Directorio del Sindicato como un gesto de integración y reconocimiento al rol que cumple la organización sindical.

Tras una inducción reglamentaria para el ingreso a zonas operativas y de producción, los participantes realizaron un completo recorrido por las instalaciones, destacando especialmente la inspección al Tranque Las Tórtolas.

Durante la jornada, los equipos locales de la planta expusieron las condiciones actuales de operación, sus proyecciones, los procesos en curso y los niveles de disponibilidad existentes.

Además del CEO y del nuevo gerente general de Los Bronces, participaron en la visita Felipe Rau Parot, gerente general interino de la operación en proceso de traspaso de funciones; Rodrigo González Klenner, superintendente del Tranque Las Tórtolas; Camilo Avilez, jefe de Operaciones de Planta; Jennifer González Gallardo, jefe de Operaciones del Tranque; Freddy Álvarez, superintendente de Operación y Mantenimiento de la Planta Las Tórtolas y Nelson Iglesias, Superintendente de Ingeniería de Procesos y Control de Gestión.

Desde el Directorio del Sindicato se valoró especialmente la invitación a participar de esta visita técnica, por tratarse de un espacio que permite fortalecer el conocimiento mutuo sobre los desafíos de la operación, promover una relación más cercana con los equipos en terreno y proyectar, desde una mirada compartida, los desafíos futuros de la Compañía.

Caricatura de Alberto Montt



LUN.
14/7

☁️ 14° 5°

Nubosidad variable

☁️ Bastante nublado

MAR.
15/7

☁️ 14° 2°

Bastante nubosidad

☁️ Areas de nubosidad

MIÉ.
16/7

☀️ 19° 3°

Sol brumoso

☁️ Claro

JUE.
17/7

☀️ 24° 5°

Cálido, con sol brumoso

☁️ Claro